

Paroisse du Sacré-Coeur en Puisaye

Feuille de la semaine (N°138)

Semaine du 26 janvier au 2 février 2020

3^e dimanche ordinaire A

« Le Christ est-il donc divisé ? »

Au terme de la semaine de prière pour l'unité, le hasard de la liturgie nous fait écouter ces mots de saint Paul adressés aux chrétiens de Corinthe.

Si l'on regarde dans l'introduction d'une bonne bible (par exemple la TOB de 1997), on apprend que la ville de Corinthe comptait à l'époque de st Paul plus d'un demi-million d'habitants, ce qui était énorme. C'est Paul, lui-même, qui aurait fondé la 1^{ère} communauté chrétienne à Corinthe. Après son départ, Paul était resté en contact avec elle notamment par des lettres que nous avons perdues. Nous savons également que Paul n'était pas le seul prédicateur dans cette communauté. Il y a avait en effet un certain Apollos, un Juif alexandrin rallié à la foi nouvelle. Nous savons que cet homme était très éloquent, versé dans les Écritures et qu'il joua un grand rôle, notamment pour aider les chrétiens dans leurs controverses avec les Juifs. On pense même qu'Apollos était plus brillant que Paul au point qu'une sorte de parti se soit formé autour de lui en se posant en rival du groupe des fidèles qui se prétendaient, eux, fidèles de Paul. A ces deux « partis » de Paul et d'Apollos il fallait également ajouter un autre parti, celui de Céphas (Pierre), des disciples attachés à la figure de Pierre ? et un autre encore, celui du Christ (des judaïsants ne vouant reconnaître en Jésus que le messie juif ou bien gnostiques spiritualistes qui prétendaient ne dépendre que de l'Esprit du Christ ?).

Voilà donc une toute petite communauté chrétienne au milieu d'un demi-million de Corinthiens, qui, dès le début, commence à sa diviser !

St Paul rappelle à cette communauté la nécessité de l'unité (c'est une exhortation !) :

-« ayez tous un même langage » (littéralement, tous dire la même chose) ;

-« qu'il n'y ait pas de division entre vous » (division, grec *schismata*) :

-« soyez en parfaite harmonie de pensée et d'opinion » (litt., faites un tout dans la même intelligence et la même pensée).

Le problème n'est pas qu'il y ait des disputes mais que ces disputes conduisent à des divisions et des séparations.

St Paul ne dit pas qu'il faut qu'il n'y ait qu'une seule tête et que rien ne doit dépasser, comme dans les défilés de l'armée nord-coréenne.

L'unité entre les chrétiens est une communion à l'image de la communion qui existe entre les trois personnes de la Ste Trinité.

Et st Paul, lui-même, compare plus loin dans sa lettre aux Corinthiens la communauté, l'Église à un corps composé de différents membres, cf. 1 Co 12, 12-31.

L'Église est un organisme vivant. La vie a besoin de la diversité. On parle de biodiversité. Cela s'applique également à l'Église. Cette diversité doit être au service de la vie et de l'harmonie.

L'enjeu est de préserver cette vie.

L'enjeu de l'unité pour st Paul est également celui de ne pas diviser le Christ. Si nous sommes trop partiels, si nous sommes trop partisans, nous ne pouvons pas prétendre connaître l'intégralité du Christ. Nous avons besoin les uns des autres pour connaître l'intégralité du Christ, du mystère du Christ.

St Jean l'évangéliste évoque au moment de la crucifixion de Jésus le fait que les soldats ne déchirèrent pas la tunique de Jésus qui était sans couture, tissée d'une seule pièce. Il fait dire à ces soldats : « ne la déchirons pas mais tirons au sort qui l'aura. » Et l'évangéliste ajoute : c'était afin « que l'Écriture fût accomplie (ils se partagèrent mes vêtements et ma tunique ils la tirèrent au sort – Ps 21 (22)-). Cette tunique du Christ non déchirée a été souvent interprétée dans la tradition comme le symbole de l'unité de l'Église. Déchirer l'Église c'est, en quelque sorte, déchirer la tunique du Christ, et donc le Christ lui-même.

Agenda hebdo :

lundi 27/01 :
14h30 Café-Sourire à St-Sauveur en P ;
18h Rosaire à st-Martin des Champs

mardi 28/01 :

mercredi 29/01 :
14h30 Café-Sourire à Bléneau

jeudi 30/01

vendredi 31/01

samedi 1/01
10h réunion de l'EAP

dimanche 2/02
: *dimanche*
« pour faire communauté »

=
-9h30 café suivi du partage d'évangile
-10h répétition de chants ;
-11h messe de la **Présentation du Seigneur**
-12h30 : déjeuner partagé **CRÊPES** (apporter crêpes salées, sucrées et garniture ou bien pâte et poêles)

